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B16 ￥￥ 你不理财 财不理你

计承江：中国人民银行作为监管机构，将按照总
行部署，实施稳健的货币政策，在保持信贷投放适度
增长的同时，按照“总体稳健、调节有度、结构优化”
的要求，加强窗口指导，控制好货币供给总量，保持
贷款总量合理适度增长。

针对中小企业融资难题，人民银行与省工信厅
联合，加大对中小企业的有效信贷投入，推出了针对
中小企业的“小巨人”计划——选择 1000 户成长型
小企业，提供包括银行信贷资金等在内的全方位金
融服务，力争用 3～5 年时间在河南省打造一批“小
巨人”企业集群。

这项计划包括建立企业名录制度、开展财务辅

导、实施信用培植、设计综合融资方案、优化信贷审
批流程、完善贷款利率风险定价机制以及提供全方
位金融服务等一系列政策措施，以提升河南省中小
企业获得银行信贷资金、直接上市融资和发行债务
融资工具的能力。

今年以来，人民银行确保全省信贷投放在保证
经济增长合理需求的同时，更加注重结构优化，引导
信贷资金流向“三农”、中小企业、新兴产业、节能环
保、高端制造等实体经济，加大金融支持经济发展方
式转变和结构调整的力度。同时积极引导开展服务
方式创新，尝试推行金融超市、金融辅导员制度等特
色金融服务方式。

化解中小企业融资难

计
承
江30 多年的银行系统

工作经验，积淀了计承江

对金融发展独到的见解

和认知。自 2004 年调任

河南，就任中国人民银行

郑州中心支行行长以来，

他不断思索，推动金融创

新，助推中原崛起。

“近几年河南金融业

快速发展，目前中原经济区

建设如火如荼进行之时，河

南金融业将迎来更好的发

展契机，对支持经济平稳较

快发展发挥着重要作用。”

谈及河南金融行业的发展

状况，计承江如是表示。

面对中原经济区建

设背景下的河南金融行

业发展，计承江又有着哪

些新的思索和认知呢？8

月29日，计承江接受了本

报记者的专访。

晚报记者 程相伟 来从严

计承江：金融是现代经济的核心，在现代经济发
展过程中，发挥着融通资金、配置社会资源的作用。

10年来，河南金融业的发展在质和量上均达到
了新高度，金融运行更加稳健，金融创新日趋活跃，
金融服务效率不断提高，有力地支持了河南社会经
济的快速发展，同时金融行业本身也获得了良好的
回报，实现了经济与金融的良性互动发展。

数据显示，2000年末，全省金融机构各项人民币
存款余额 4753.4 亿元，各项贷款余额 4356.9 亿元。
而截至今年 7月末，全省金融机构人民币各项存款
余额达到26072.6亿元，各项贷款余额16810.7亿元，
存贷款余额均接近翻了两番。在社会融资主要依靠
银行贷款的形势下，各金融机构为我省社会经济发

展提供了有效的资金保障。
在资产规模跨越式增长的基础上，河南金融行

业实现了内涵式发展。伴随着金融改革的推进，金
融机构创新领域拓宽，改革创新稳步推进，经营效益
明显提高。在市场需求推动下，河南省银行、证券和
保险三大金融行业呈现逐渐融合的趋势，创新型金
融产品不断涌现，有效地满足了居民多方位的金融
需求，开辟了新的盈利渠道。

郑州正在打造区域性金融中心，郑东新区中央
商务区(CBD)建设快速推进，目前，郑东新区累计入
驻各类金融机构103家。其中，在CBD有79家，初步
产生了金融集聚效应，并正在筹建CBD副中心，还有
一批金融机构将入驻，金融集聚效应将进一步增强。

中原金融崛起之路

计承江：作为我国的一个内陆省份，河南经济的
外贸依存度相对较低。由于河南省经济外向度偏
低，涉外金融的发展也一直处于较冷状态。外资金
融机构在国内开展业务，其优势在于发达的国际网
络，并且其目标客户群主要定位于外资企业的涉外
业务。由于河南涉外经济不发达，长期以来，缺乏对
外资金融机构的吸引力。

因此，虽然 2006 年底我国金融业全面对外开
放，面对虎视眈眈的国际金融机构，社会各界高呼狼
来了，认为外资银行的进入将对内资金融机构构成
严峻的挑战，也许在沿海发达省份的部分城市有一
定的苗头，但在相对封闭的河南，还没感受到外资金
融机构的竞争与活力。

直至2008年，河南才引进第一家外资银行——

汇丰银行，2010年引进了东亚银行，但截至目前，两
家外资银行的规模仍偏小，今年7月末，外资银行贷
款余额为 21.4亿元，占金融机构各项贷款余额的比
重为0.12%，影响仍很小。

但国际金融危机以来，国际和沿海地区产业转
移力度加大，我省劳动力和矿产资源丰富的优势凸
显，承接产业转移的规模越来越大，经济的外向度得
到一定程度的提高，今年 1～7 月份，河南省进出口
总值 145.4 亿美元，同比增长 55.6%，较上年同期提
高27.4个百分点。

随着经济外向度的提高，我省对外资金融机构
的吸引力将不断增强，将更加有利于引进外资金融
机构，尤其是外资商业银行，将增强河南金融市场的
竞争活力，促使金融机构改进经营、改善金融服务。

中外资机构竞争将升级

计承江：中原经济区是河南省委省政府的重
大战略构想，是全省人民智慧的结晶，目前中原
经济区已被国家认可并被纳入《全国主体功能区
规划》，写入国家“十二五”规划纲要，上升为国
家战略。

中原经济区建设是千载难逢的历史性机遇，随
着规划的逐步实施，河南经济将迎来大发展和大繁
荣，金融部门在其中肩负重任。解决“钱从哪里来”
的难题需要重点依靠金融部门，同时也为金融部门
提供了广阔的舞台和众多机会。

当前，我们还要清醒地认识到河南金融发展仍
存在很多不足，就银行信贷来说，2000年之前，河南
省贷款增速高于全国平均水平，之后一直低于全国

平均水平，并且差距呈放大趋势，尤其是今年上半
年，贷款增速回落明显，6 月末，全省贷款同比增长
13.5%，低于全国平均水平3.4个百分点，在全国居第
30位，在中部六省处于末位。

河南金融机构贷款增速降低，既有国有宏观调
控的影响，更重要的原因在于我省自身的经济结构
和一些历史遗留问题，需要我们加强调研，提高重视
程度，逐步解决。

作为宏观金融管理部门，我们将贯彻实施稳健
的货币政策，支持全省经济发展方式转变和经济结
构调整，引导金融机构不断加快金融创新，切实维护
金融稳定，全面提升金融服务水平，促进全省经济又
好又快发展。

为中原经济区提供“钱流”

A
记者：自2001年中国入世以来的十年，是中原经济区快速发展的十年，也是众多金融机构“抢滩”中原的

十年。您对此有什么样的感触？

记者：2006年底，中国金融业实现全面开放。目前，外资金融机构已经入驻中原大地，并与中资金融机
构展开全面竞争。作为这个行业的有力见证人，能否谈谈您对金融行业开放5年来的深切感受？

记者：目前，“中原经济区”建设已经纳入国家战略规划。您认为金融机构应如何发挥自身作用，在助力
中原经济区过程中有所作为？

记者：今年由于实行紧缩的货币政策，各家银行都收紧了信贷额度，让中小企业面临极大的融资难题。
作为主管部门，中国人民银行在缓解中小企业融资难方面采取了哪些措施？
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中国人民银行郑州中心支行行长计承江中国人民银行郑州中心支行行长计承江 （资料图片）（资料图片）


